

Zum Auftakt geht es nach Ingolstadt

American Football Der amtierende Meister aus Hall startet Anfang Mai in die neue Saison. Ein Spiel ist noch nicht terminiert.

Schwäbisch Hall. Noch ist der Terminplan vorläufig, doch erfahrungsgemäß wird sich nicht mehr viel verändern. Der deutsche Meister Schwäbisch Hall Unicorns startet mit einem Auswärtsspiel in die Saison 2019. Am Wochenende 4./5. Mai gastieren die Haller bei den Ingolstadt Dukers. Wie schon in diesem Jahr ist das erste Heimspiel gegen die Munich Cowboys (11. Mai). Das Endspiel, der German Bowl, ist am 12. Oktober in der Frankfurter Commerzbank-Arena. Das ist das Ziel der Unicorns.

Insgesamt ist Headcoach Jordan Neuman mit dem Spielplan zufrieden, doch das Heimspiel gegen die Marburg Mercenaries bereitet ihm etwas Sorge. Dieses soll eigentlich am 13. Juli stattfinden, doch daraus wird nichts. Da eine Woche später im Optima-Sportpark der Sparkassen-Bundesliga-Cup stattfindet, wird absprachegemäß der Rasen geschont. Ein Ersatztermin für dieses Heimspiel sei nicht so leicht zu finden. „Marburg muss dem neuen Termin auch zustimmen können.“

Unklar ist zudem, ob Frankfurt Universe im kommenden Jahr antreten wird. Das Insolvenzverfahren der Betriebs-GmbH läuft, noch gibt es keine eindeutigen Signale. „Wahrscheinlich werden wir erst im Februar oder März erfahren, ob Frankfurt spielen wird“, vermutet Neuman.

International werden die Unicorns erneut nicht antreten. Nach Angaben von Jordan Neuman wird es keinen Big-6-Wettbewerb geben. Auf der Homepage des europäischen Footballverbands EFAP sind zwar Spieltermine für 2019 angegeben, jedoch finden sich keine Informationen über Teilnehmer und Wettbewerb. Die Unicorns dürfen aber 2019 im Gegensatz zu den Vorjahren ein internationales Freundschaftsspiel austragen. Der Gegner und der Spieltermin stehen momentan aber noch nicht fest. *ruf*

Unicorns-Spiele in der Saison 2019

4./5.5. Ingolstadt Dukers
11./12.5. Munich Cowboys
 18./19.5. Kirchdorf Wildcats
25./26.5. Stuttgart Scorpions
 1./2.6. Frankfurt Universe
 15./16.6. Stuttgart Scorpions
22./23.6. Kirchdorf Wildcats
29./30.6. Ingolstadt Dukers
 27./28.7. Munich Cowboys
 3./4.8. Marburg Mercenaries
10./11.8. Frankfurt Universe
 31.8./1.9. Allgäu Comets
7./8.9. Allgäu Comets
 21./22.9. mgl. Viertelfinale
 28./29.9. mgl. Halbfinale
 12.10. German Bowl in Frankfurt

Das Heimspiel gegen Marburg ist noch nicht terminiert.



Mit 71 Treffern ist Miroslav Klose der bislang erfolgreichste Torschütze der Fußball-Nationalmannschaft. Der aktuelle U17-Trainer des FC Bayern München wurde 2014 mit der deutschen Auswahl in Brasilien Weltmeister. *Foto: Archiv/dpa*

Die Bayern rücken in Gaildorf mit Weltmeister Klose an

Fußball Beim Jugend-Eurocup wird Prominenz erwartet. Der Rekordtorschütze der Nationalelf ist jetzt U17-Trainer beim deutschen Meister. *Von Peter Lindau*

Am 12. und 13. Januar feiert der Jugend-Eurocup in Gaildorf Geburtstag. Das internationale U17-Hallenfußballturnier wird 30 Jahre alt. In Sachen Attraktivität haben die drei Jahrzehnte dem Turnier nicht geschadet. Ganz im Gegenteil. Bei vielen Proficlubs gehört die Fußballveranstaltung zum Pflichtprogramm und Neulinge reisen mit einem gehörigen Respekt zum sportlichen Vergleich ins Limpurger Land.

Von einem permanent tropfenden Hallendach begleitet, lief in der Gaildorer Sportarena schon einige fußballerische Prominenz auf: „Philipp Lahm, Thomas Müller, Mats Hummels, Sami Khedira, Bastian Schweinsteiger und Shkodran Mustafi sind Fußballer, die heute (fast) jeder kennt. Gemeinsam wurden sie 2014 in Brasilien Fußballweltmeister – und die sechs Weltklassenspieler haben eine weitere Gemeinsamkeit: Sie waren alle schon Teilnehmer beim Gaildorer Jugend-Eurocup“, titelt die Stadt auf ihrer Internetseite.

Jetzt kommt noch ein Weltmeister nach Gaildorf. Miroslav Klose hat zwar noch nie beim Jugend-Eurocup den Ball getreten, dafür zeichnet der Champion des



Tickets für den Jugend-Eurocup gibt es auch bei Irene Höllerer in der Hauptstelle der VR-Bank Schwäbisch Hall-Crailsheim in Hall. *Foto: pv*

Jahres 2014 jetzt für den sportlichen Erfolg der U17 des FC Bayern München verantwortlich. Der Fußballprofi hat im Mai 2018 in

der Säbener Straße einen Zweijahresvertrag als Coach unterschrieben. In seiner aktiven Zeit war er am 9. Juni 1978 im ober-

schlesischen Opole geborene Stürmer beim 1. FC Kaiserslautern, Werder Bremen, FC Bayern München und zuletzt als Legionär bei Lazio Rom unter Vertrag. Von 2001 bis 2014 lief Klose im Trikot der deutschen Fußball-Nationalmannschaft auf.

Aufmerksame Blicke

Bei so viel aktueller und auch künftiger Prominenz birgt der Eurocup auch seine kritischen Momente. Denn für Talent-Scouts sind die zwei Tage von Gaildorf die reinste Fundgrube. Die Prospektoren der Profi-Clubs schießen Fotos, bauen ungeniert ihre Videokameras auf und würden nur allzugern durch den VIP-Bereich bis zur Player's Lounge vordringen, um den angehenden Fußballprofis ihre Offerten zu machen oder zumindest Kontakte zu knüpfen. Von Seiten des Vereins zur Förderung der Fußballjugend des TSV Gaildorf als Veranstalter, versucht man dieses Treiben zu unterbinden, was auch mit gutem Erfolg geschieht. Jugendspieler und Trainer sollen ihrem Job ohne derartige Belästigungen nachgehen können. Denn beim Jugend-Eurocup in Gaildorf einen Spitzenplatz zu erzielen, ist schon Herausforderung genug.

Trainieren unter der Sonne

Fußball Der Dorfklub aus Aspach wird demnächst sein Trainingslager im Süden Spaniens aufschlagen.

Aspach. Für den Fußball-Drittligisten SG Sonnenhof-Großaspach ist die Pause nur kurz. Bereits am Montag, 7. Januar, startet der Dorfklub um 15 Uhr in seiner „mechatronik“-Arena mit dem Trainingsauftakt für die Rückrunde der Spielzeit 2018/19. Am darauffolgenden Tag begibt sich die Mannschaft um Cheftrainer Florian Schnorrenberg dann in ein einwöchiges Trainingslager an die Atlantikküste Andalusiens. In Huelva soll vom 8. bis zum 15. Januar unter besten Bedingungen der Grundstein für eine erfolgreiche Rückrunde gelegt werden.

Anschließend trifft der Dorfklub am Donnerstag, 17. Januar, um 14 Uhr auf den derzeit Neuntplatzierten der zweiten Fußball-Bundesliga, den SSV Jahn Regensburg. Der Spielort für diese Begegnung ist noch offen. Das zweite und letzte Testspiel steigt dann Sonntag, 20. Januar, ebenfalls um 14 Uhr, gegen den Regionalligisten SV 07 Elversberg. Auch für diese Partie muss der Spielort noch festgelegt werden. Das erste Pflichtspiel im neuen Jahr findet anschließend am Samstag, 26. Januar, um 14 Uhr im Fritz-Walter-Stadion beim 1. FC Kaiserslautern statt.

Frauen suchen ihren Meister

Fußball Am 13. Januar wird die Hallenmeisterschaft der Frauen angepfeiffen.

Crailsheim. Auf Bezirksebene startet die Hallenmeisterschaft mit dem Qualifikationsturnier der Kreis-, Bezirks- und Regionalligen. Das Turnier der Fußballfrauen findet in der Hirtenwiesenhalle in Crailsheim statt. Ausrichter ist der TSV Onolzheim. Hier können sich die Mannschaften für die Bezirksmeisterschaft am 20. Januar in der Großsporthalle von Ilshofen qualifizieren, bei dem auch die Verbands- und Landesligisten teilnahmeberechtigt sind. Es wird nach Fifa-Regeln für Hallenfußball (Futsal) gespielt.

Ins neue Jahr laufen

Crailsheim. Am Montag, 31. Dezember, findet wieder der traditionelle Silvesterlauf des VfR Altmünster statt. Anmelden kann man sich hierfür bei Hans Gisha (Telefon 0 79 51 / 2 73 80) oder direkt 30 Minuten vor dem Start im Vereinsheim.

HVM

HOHENLOHER VERBRAUCHERMESSE

1. – 3. Februar 2019

HANGAR CRAILSHEIM

Freitag 11 – 18 Uhr | Samstag 10 – 18 Uhr | Sonntag 11 – 18 Uhr

Eintrittspreis: 4,- €, gegen Vorlage der Abocard: 3,- €. Kinder und Jugendliche bis 18 Jahre frei.

Veranstalter:
Haller Tagblatt
 SÜDWEST PRESSE

HOHENLOHER
 TAGBLATT

RUNDSCHAU

Partner:
 VR Bank Schwäbisch Hall-Crailsheim eG